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土木工程专业认证工作会议简报（2019.4.12） 

根据土木工程专业认证工作办公室会议部署，2019 年 4 月 12 日下午 16:30，在土木

楼 503 召开土木工程专业工程教育认证工作第十四次推进会议，工程教育认证小组共 13

名老师参加。会议由张成兴主任主持，主要议题包括以下内容： 

一、关于培养目标 

尚世宇老师结合每个小组讨论结果，进一步对培养目标做了修改。在即将定稿和送

审的最后阶段，老师们又针对培养目标进行了激烈的讨论。 

首先关于“中原经济区经济建设需要”要不要加的问题，一部分老师认为我校是全

国统招二本院校，毕业生也可能走出中原经济区工作；另一部分老师认为如果不加“中

原经济区”无法强调我校服务地方性的办学定位。 

其次关于“高素质应用型人才”与“职业道德素养”是否存在重复及如何评价问题，

李荷香老师建议将“素养”去掉，张利书记建议采用调查问卷并参考“三好学生”、“青

年标兵”、“道德模范”等荣誉称号进行考量。 

张成兴主任提出培养目标 4 和目标 5 与毕业要求中的第 7 条、第 9 条在某些方面存

在重复现象，能否通过加入相应修饰词体现学生毕业 5 年后较毕业时知识、能力、素养

的提高程度，或者将目标 4 替换成其他能力方面的目标，尚世宇老师认为需要保留目标

4，否则生成毕业要求和培养目标的支撑矩阵时，会出现毕业要求无法支撑相关培养目

标的情况，李荷香老师也提出，其他几所认证通过的高校都有该目标，建议保留。 

最后关于目标 5，张成兴主任建议将“持续学习”改为“应用”，尚世宇老师则认为

毕业生 5 年后可能了解当下新理念、新技术、新方法，但在工作中不一定有机会能将其

应用于工程实际，建议将目标 5 修改为“具备随着行业和职业的发展应用土木工程行业



新理念、新技术、新方法的能力”。 

二、关于毕业要求 

由于毕业要求条数较多，张成兴主任建议唐东旗博士根据各小组的讨论结果对毕业

要求做相应修改，并上传到工程教育认证讨论群，如果没有其他意见，可以定稿。 

三、张成兴主任总结：培养目标和毕业要求经过多次讨论，尚世宇和唐东旗老师再

做最后调整，基本可以定稿。张主任建议尚世宇和唐东旗老师在下周一前合作生成毕业

要求和培养目标相关支撑矩阵，请校外专家审阅后根据反馈条件再次调整。 
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